

## Felipe VI dice que avance del proceso de paz son 'esperanzadores'

Rey de España, en cena con Santos, ratificó apoyo al "noble propósito" de la paz en Colombia.

El proceso de paz colombiano fue el protagonista este lunes en Madrid (España) en el foro más grande a nivel internacional que se ha realizado sobre el tema.

Durante este se escucharon voces de respaldo a la posibilidad de frenar las extradiciones de los miembros de las Farc como consecuencia del diálogo y, de hecho, se informó que la [eventual repatriación de Ricardo Palmera](#), alias 'Simón Trinidad', ya se ha hablado con Estados Unidos.

El evento se llamó Foro por la Paz en Colombia y lo organizaron el diario El País, de España, W Radio y la Fundación Buen Gobierno. (En imágenes: [La cena real de Santos con los reyes de España, James y Bacca](#))

Allí, el presidente Juan Manuel Santos reconoció que "[cualquier decisión que tomemos va a ser controvertida](#), porque es imposible satisfacer a todo el mundo, y ahí es donde necesitamos la comprensión y el apoyo de la comunidad internacional".

Nuestro país, según confirmó Santos, cumplirá con los compromisos que ha adquirido a nivel internacional, especialmente garantizando los derechos de las víctimas, por lo que el modelo de justicia transicional que se diseñe incluirá a todos los actores del conflicto, incluidos los no combatientes, y se blindará contra la impunidad. (Lea: [¿Renunciará EE. UU. a solicitudes de extradición de miembros de Farc?](#))

Otro de los participantes, el expresidente liberal César Gaviria, aseguró que el país no le debe temer a una eventual intervención de tribunales extranjeros, en la medida en que la justicia internacional no será un obstáculo para la consecución de la paz. "No creo que la Corte Penal Internacional vaya a impedir la paz en Colombia", sostuvo Gaviria.

Esto lo ratificó el exjuez español Baltazar Garzón: "No se puede poner a la justicia como enemiga del proceso".

También se pronunció Felipe González, expresidente del Gobierno de España, quien aseguró que "el proceso es irreversible. Se pueden romper las conversaciones, pero el costo supondría la liquidación de quien lo haga ante la opinión pública", enfatizó.

## Felipe VI dice que avance del proceso de paz son 'esperanzadores'

En este diálogo académico también participaron empresarios, quienes dialogaron sobre el papel que jugará este sector en el posconflicto.

El presidente para Colombia del BBVA, Óscar Cabrera, dijo que “no es tan caro gestar el posconflicto, porque hay muchos recursos para poderlo financiar”.

El propósito de este foro era ratificar el respaldo de la comunidad internacional a los diálogos. España, anfitrión de una visita de Estado que culmina Santos hoy, reiteró su compromiso de impulsar un fondo fiduciario en la Unión Europea para financiar el posconflicto en Colombia.

### **Fue tema de la cena de gala**

En la cena ofrecida anoche por el rey Felipe VI y su esposa Letizia al presidente Juan Manuel Santos y a su esposa, María Clemencia Rodríguez, en el Palacio Real, también al paz fue uno de los temas.

A la cita, a la que asistieron 110 invitados, fueron invitados los colombianos James Rodríguez, estrella del Real Madrid, y Carlos Bacca, del Sevilla. [\(Vea las imágenes\)](#)

Es la segunda cena de este tipo que el rey Felipe VI ofrece desde que asumió el trono.

<http://www.eltiempo.com/politica/gobierno/proceso-de-paz-felipe-vi-ratifica-apoyo-a-proceso-de-paz/15327823>